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贾跃亭回国记
国内国外两重天

贾跃亭的个人破产重组历经7个月的

申请、谈判、投票和法院确认。债权人委员

会代表律师迈克尔·卡普林在听证会上表

示，债委会和贾跃亭经历了很多轮的破产

重组核心条款的谈判，并达成了最终的一

致。值得注意的是，包括上海懒财在内的两

家此前提出反对动议的债权人也撤回了反

对动议。

据了解，个人破产重组方案在6月初正

式生效后，贾跃亭也将把目前个人所持的

全部FF股权转入债权人信托，贾跃亭作为

FF创始人也不再拥有任何一股FF股权，公

司日常管理权也交付给FF全球CEO毕福

康，但将继续以FF全球CPUO和全球合伙

人身份在FF工作。

此外，自方案生效日起，贾跃亭在美国

的个人债务将直接解除，与此同时，在接下

来的四年内，债权人不得在任何美国以外

的管辖地直接主张追究贾跃亭的个人责

任，或衍生性地以贾跃亭债权人的名义提

起任何新诉因。

对于贾跃亭及其团队来说，无债一身

轻，大半年的努力总算没白费，但在他们笑

的同时，也有人从未停止过哭泣。

5月14日，深圳交易所发布公告宣布，

决定乐视网股票终止上市。乐视网退市危

机，与其大规模的债务也脱不开关系，

2019年乐视网因乐视体育、乐视云违规担

保案计提相关负债约90亿元。这部分债务，

乐视网管理层认为应由公司最大股东贾跃

亭负责。乐视网董事长、总经理、董事会秘

书刘延峰此前在业绩说明会上表示，贾跃

亭虽然全部股份被冻结，大部分股份被质

押，目前却仍是乐视网的实际控制人。

高楼建起又倒塌

“老贾是一个有梦想的人，原本可以选

择一条比较舒适的生活和创业轨迹，但却

选择了一条艰难无比的道路创业，为了事

业义无反顾。这是老贾的优点，也是他的缺

点。今天，老贾阶段性创业失败，很大的问

题是他有超越常人的梦想，不断地挑战自

我、挑战极限，结果挑战过度。”贾跃亭前

妻甘薇曾在《一位妻子的独白》一文中这样

评价。

不可否认，贾跃亭确实是一个很有野

心的企业家，看起来非常腼腆内向，不擅长

在公共场合讲话，做起事来却是胆量十足。

他的跨界从来都不是小打小闹，不局限在

某一个小地区或者某一个时间段，他要么

是做整个行业的垄断，或者是在国际上收

购公司，要么就是和顶级公司合作。

稳扎稳打的乐视从影视资源起家，一

路顺风顺水，后来开始跨界，但这一跨便一

发不可收拾，相继做起了手机、电视、电影、

体育、金融，甚至是汽车，跨界的步伐一次

比一次大，还将曾经的乐视分成七大生态

体系。

七大生态看似独立，但只有把这些业

务串联起来，才能形成一个真正的生态体

系，七大生态协同化反，这就是乐视生态重

要的价值机构，也是贾跃亭的初衷。

然而，贾跃亭的项目总是一个个近在

眼前却又远在天边的美好愿景，一旦成功

必然带来极大的利润，但是刚开始却需要

大量的资金去供养，短时间内迅速膨胀而

起的乐视并没有这种实力。

按照业内的估算，除去电视、手机这些

板块，乐视投资的体育产业、汽车产业都是

需要大量烧钱的业务，汽车产业至少是

500亿元左右的投入，体育产业也是一个

短期很难见效、需要持久投入的产业，加起

来至少六七百亿元以上的资金缺口，这些

对于一个年净利润从未超过10亿元的企

业来说已经超出了承受范围。

2016年11月，贾跃亭曾在乐视下发内

部信，用“冰冷的海水，升腾的火焰”形容当

时乐视的处境，并坦承乐视战略实现节奏

过快，组织与资金面临极大挑战，主要是因

为蒙眼狂奔、烧钱追求规模扩张的同时，全

球化战线一下子拉得过长。

个人信用难恢复

有人感叹，佩服贾跃亭的生存能力，是

打不死的小强。产业观察家洪仕斌也认为，

贾跃亭的个人能力是值得肯定的，“乐视从

一个视频网站起家，做成曾经的规模确实

不简单，贾跃亭的战略规划也绝对是高水

平的规划。只不过，对于创业公司来讲，找

到一个看似清晰的模式却盲目扩张是它们

的通病，也是一场对赌，再高明的商业模式

都离不开产品、用户、价值”。

然而，从套现出国，再到天价离婚案，

直到如今乐视28万股民“求告无门”，贾跃

亭作为一个企业家，其所履行的责任是不

是到位一直都是被质疑的。

破产重组方案在美通过，也不代表贾

跃亭可以一劳永逸。

北京商报记者注意到，尽管贾跃亭目

前在国内的发言人乐视控股强调，乐视

网的连带债务已经纳入到贾跃亭个人债

务重组方案中，但此事与跨境法律存在

冲突。“贾跃亭是按照美国法律申请的公

民个人破产程序，并不能穿透中国国境

影响中国公司，我国暂时没有个人破产

重组的法律制度，只有公司具备相关资

质，在这种背景下，两者之间的法律冲突

需要更多的证据进行梳理，目前只以双

方对外的说法很难判定一个清晰的结

果。”中国互联网协会法治工作委员会副

秘书长胡钢说。

至于FF未来的发展，据其内部人士透

露，近日，除了跟美国混合动力公司达成动

力总成的战略合作之外，FF与另外一家美

国重量级合作伙伴已经进入了签约阶段，

与中国的一家重量级企业的合作谈判进展

顺利，即将进入落地阶段。

与中国企业的合作，又让大家关注到

贾跃亭回国的问题，对此，北京商报记者采

访了FF中国方面，对方表示，“按照债权人

信托协议，应该是可以回国的”。

不过，在科技产业观察人士梁振鹏看

来，贾跃亭早就信用破产，“到今天为止，

FF的电动车还没有量产，所谓的无人驾驶

汽车也没有量产，只是一个实验室中的试

验品。FF公司到底能不能正常运营，都是

一个非常大的问题”。

北京商报记者 石飞月
（图片来源：贾跃亭微博）

5月22日，十三届全国人大三次会议

在北京开幕，新华社携手康佳进行5G+8K

实时直播开幕式。直播在中国北部城市

漠河、中国西部城市喀什、中国南部城

市三亚、中国东部城市威海和北京新华社

新闻中心五地同步进行。这是康佳对产品

研发精益求精的体现。

随着5G时代的到来，8K电视也逐渐进

入大众的视野，5G+8K超高清视频所带来

的沉浸式临场感，契合了新华社客户端积

极探索创新媒体传播方式的期许。2019年

新中国成立70周年阅兵活动中，新华社

客户端已经对5G+8K直播报道进行过探

索。如今，依托康佳在MicroLED以及8K

电视产品的成熟技术应用，此次新华社

客户端对两会开幕式的直播报道也迎来

重大变革。

在北京新华社新闻中心直播间，康佳

APHAEA首 款MicroLED系 列 产 品

SmartWall为现场观众带来MicroLED

在全球范围内的首次直播应用，236英寸的

高清大屏，更加全面、真实地还原开幕式现

场。此外，在三亚、威海、漠河、喀什边境四

地 城 市 直 播 空 间 中 采 用 的 康 佳

APHAEA75英寸A3Q电视及88英寸的

OLED电视，搭载独有的自主8K芯片，也使

远距离传输清晰画面成为可能，为千里之

外的观众带来身临其境的震撼观感。

高科技成就硬实力

在北京新华社新闻中心直播间，康佳

APHAEA首 款MicroLED系 列 产 品

SmartWall首次在国家级会议活动亮相

并进行直播应用。

这款电视使用近1亿颗MicroLED芯

片（8K版），可实现超过2000nits的超高亮

度、1000万：1的超高对比以及147%
DCI-P3广色域，而LED之间的点间距可

微缩到P0.68mm，能通过模块拼接组合成

客制化尺寸及形状，还可利用局部显示功

能，切换部分画面跟全景画面。更加亮眼

的是，此系列的MicroLED电视还能够支

持5G通讯。

资料显示，MicroLED集自发光、低功

耗、高亮度、超高分辨率、高色彩饱和度、反

应速度快、使用寿命长等优点于一身，可取

代LCD、OLED作为面板显示器，是下一

代显示技术发展方向；同时MicroLED节

能特性、高亮度等特点，可应用在AR/VR

设备、户外显示器、头戴式显示器（HMD）、

抬头显示器（HUD）、无限光通讯、投影机

等领域，应用范围广。

其他四地的直播采用的康佳APHAEA

未来屏。搭载了康佳集团自主研制的8K

芯片，支持全球唯一HDMI2.1/Display

Port1.4单线传输双8K接口技术，从信号输

入到信号处理到信号显示，实现全程8K

处理。

在8K领域，康佳一直走在行业的前

沿。2019年4月，康佳成功发布全球自主芯

片8K电视 ；2019年10月，康佳的8K技术经

国家工业信息安全发展研究中心组织评

审，获得“国际领先”的评价，并成功在国家

科技成果库系统上办理科技成果登记。

技术积累打造高端产品

之所以能在如此重要的时刻被邀请参

与直播，与康佳年复一年的技术积累与投

入脱不开干系。

据悉，康佳是目前国内现有家电企业

内，最早在MicroLED领域投入的公司。

2016年，康佳成立了中康存储科技，这是

一家专注存储产品销售的公司。

2018年康佳成立半导体科技事业部，

正式拉开了进军半导体产业的大幕。依靠

集团的巨大体量，康佳集合人才、资金和科

技等多方面优势，在存储和光电领域进行

快速布局和发展。

2019年9月，康佳出资成立重庆康佳

半导体光电研究院，10月奠基重庆康佳半

导体光电科技产业园，开展MicroLED技

术的研发和落地。目前康佳在MicroLED

芯片研发上已取得初步突破，不仅申请超

过250项全球专利，并且以技术赋能产品，

发布APHAEA首款MicroLED系列产品

SmartWall。这款产品芯片设计、产品系

统设计、部件制造、产品组装等产业链过程

均自主完成。康佳是目前国际上少数有能

力进行MicroLED8K产品系统整合设计

及生产的企业。

2019年12月，康佳与联建光电成立合

资公司，计划推进MicroLED新技术在公

共视讯的商用化进程。

在8K、5G、AI方面，康佳均有自主研

发实力和相关成果。去年7月，康佳携手中

国移动在康佳研发大厦开启深圳首个5G

商用DAS系统。经测试，在双流的情况

下下行速率超过600Mbps。5G作为新一

代信息通信技术演进升级的重要方向，

是实现万物互联的关键信息基础设施、

经济社会数字化转型的重要驱动力量。5G

商用DAS系统的建立，将会大大加速康佳

在5G、泛5G产品中布局的步伐。同时，康

佳将以此为契机，深化5G在超高清、物联

网、智能制造、医疗、教育等领域的融合应

用，打造5G应用生态系统，培育新的经济

增长点。

聚焦到行业上，康佳在半导体等方面

的投入，进一步推动了MicroLED量产问

题的解决，完善国内MicroLED产业链的

发展。

作为当代科研力量集中的新型显示技

术，MicroLED的关注人群也在不断增加。

根据美国显示周（DisplayWeek）会议出

席人数统计数据，2018年及2019年Micro

LED主题相关会议的出席人数连续两年蝉

联 第 一 位 。2019年 ，MicroLED超 越

OLED、AR/VR等热门显示话题，强势抢

占榜单前五位，成为了显示周最受欢迎的

显示技术。

国家级应用首秀背后 康佳Micro�LED的精益求精

“下周回国”的贾跃亭，这次可能真的要回

来了。日前，美国法院正式通过贾跃亭的个人

破产重组申请，直接解除了他在美国的个人债

务。从2017年赴美到现在已近三年，不管是乐

视还是法拉第未来（FF），都经历了很多动荡。

如今这个结局，对贾跃亭来说自然是乐见

的，然而对于刚刚退市的乐视网来说，对于28

万乐视股民来说，却仍然困在贾跃亭经营不善

造成的漩涡里不得解脱，回国之后，贾跃亭应

如何面对这一切呢？


